



**PORTAL CIBERNÉTICO FACILITA ACCESO A DATOS DE COMERCIO EXTERNO
PARA APOYAR TOMA DE DECISIONES DE NEGOCIOS EN PUERTO RICO**

San Juan, PR – El Instituto de Estadísticas de Puerto Rico presentó hoy una nueva herramienta cibernética que promete ofrecer estadísticas actualizadas y detalladas sobre el comercio externo de Puerto Rico, que facilita la toma de decisiones sobre inversiones y negocios en Puerto Rico.

Las estadísticas sobre el comercio externo miden el valor y el volumen de la mercancía que entra y sale a través de los puertos de Puerto Rico. Esta información provee una radiografía inmediata de los productos que los puertorriqueños consumen y producen.

El proyecto surge como iniciativa del Instituto para asegurar un acceso más amplio y más ágil a estos datos, los cuales son fundamentales para medir y entender la economía de Puerto Rico. Los beneficios para los usuarios de estos datos incluyen:

- 1) Acceder a los datos del comercio externo de Puerto Rico desde cualquier computadora en el mundo conectada al Internet
- 2) Acceder a datos más detallados sobre el comercio externo de Puerto Rico
- 3) Acceder más rápidamente a los datos de comercio externo de Puerto Rico
- 4) Acceder a los datos de comercio externo de Puerto Rico de manera gratuita

“Para que Puerto Rico pueda aprovechar las riquezas que sus puertos le pueden traer en el siglo XXI, los datos mensuales detallados sobre su comercio externo necesitan estar ampliamente disponible para todos los usuarios por igual, de la misma manera que ya ocurre para la gran mayoría de los países del mundo” indicó el Dr. Mario Marazzi-Santiago, Director Ejecutivo del Instituto de Estadísticas de Puerto Rico.

Toda la mercancía que entra y sale de Puerto Rico se documenta en una serie de formularios que son recopilados por agencias del Gobierno de los Estados Unidos. El *U.S. Census Bureau* utiliza esta información para preparar estadísticas detalladas sobre el comercio externo de los Estados Unidos y Puerto Rico las cuales pone a la venta. El Instituto comenzó a obtener estos archivos a partir de julio 2010 y ha desarrollado un portal para poder presentarlos adecuadamente.

La herramienta cibernética permite al usuario ver las importaciones y exportaciones por categorías detalladas de productos y por país de destino/origen. Como tal, permite identificar países a los cuales Puerto Rico todavía no exporta mucho para evaluar posibles negocios en dicho país. Además, permite estimar el suplido de mercancía a Puerto Rico para entender la posible competencia de un empresario buscando hacer negocios en Puerto Rico.

La herramienta se puede acceder en:

<http://www.estadisticas.gobierno.pr/iepr/Publicaciones/Proyectosespeciales/ComercioExterno.aspx>

El Instituto de Estadísticas de Puerto Rico es una entidad gubernamental autónoma con la encomienda de coordinar el servicio de producción de estadísticas del Gobierno para asegurar que los sistemas de recopilación de datos y estadísticas, en los que se basan las políticas públicas, estén completos, sean confiables y de rápido y universal acceso.

Contactos:

Ismael Torres (787) 318-9119

brightcompr@aol.com

Isamari Castrodad (787) 404-3030

isacastrodad@yahoo.com